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• n-1fc:ffSder BeiYa~en zu den Stenograp'h1sc"en Protokollen 

~ . 
des Nationalrates XVlll. Gcseugebungsperiode 

REPUBLIK ÖSTERREICH 
DER BUNDESMINISTER FÜR 

ÖFFENTLICHE WIRTSCHAFT UND VERKEHR 

MAG. VIKTOR KLIMA 

'ZI. 19020/4-4-94 

L 

I. 
ANFRAGEBEANTWORTUNG 

betreffend die schriftliche Anfrage der Abg. 
Langthaler und Freundelnnen vom 14.7.1994, 
21. 6979!J-NRI1994 "Sa~l1lung und Wieder

verwertung der amtlichen Telefonbücher" 

Ihre Fragen darf ich wie folgt beantworten: 

Zu den Fragen rund 2: 

A-1030 Wien, Radetzkystraße 2 
Tel. (0222) 711 62-9100 
Teletex (232) 3221155 
Telex 61 3221155 
Telefax (0222) 713 78 76 
OVR: 009 02 04 

6!JSd' lAB 

f~~4 -09- 1 5 

zu 6S,9/J 

"Wieviel Tonnen amtlicher Telefonbücher werden in den einzelnen Bundesländern pro Jahr 
verteilt? 
Bitte um Auflistung nach dem nachstehenden Schema, beginnend mit dem Bundesland, indem 
zuletzt verteilt: 

Bezeichnung! 
Namensteile bzw. 
Branchenverzeichnisse 

Gewicht! 
pro Buch 

Gesamtgewicht! 
pro Bundesland 

Wie hoch ist die Autlagenhöhe der amtlichen Telefonbücher in den einzelnen Bundesländern 
pro Jahr? . 
Bitte um Autlistung nach dem nachstehenden Schema, beginnend mit dem Bundesland, indem 
zuletzt verteilt: 
Bezeichnung! 
Namensteile bzw. 
Branchenverzeichnisse 

Autlagenhöhe/ 
pro Namensteil 

bzw. Branchenverz." 

Gesamtauflage/ 
pro Bundesland 

Die Höhe der Auflagen und das Gewicht der Amtlichen Telefonbücher in den einzelnen 

Bundesländern können der nachstehenden Aufstellung entnommen werden. 
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Kärnten: 

Namensteil 

Branchenverzeichnis 

Gesamtauflage 

Gesamtgewicht 

Salzburg: 

Stadt 

Nord 

Süd 

Branchenverzeichnis 

Gesamtauflage 

Gesamtgewicht 

Tirol: 

Innsbruck 

Oberland 

Unterland 

Osttirol Namensteil 

Branchenverzeichnis 

Gesamtauflage 

Gesamtgewicht 

- 2 -

Auflage 

233300 

209000 

442 300 Stück 

334592 kg 

109000 

90000 

94000 

217000 

510000 Stück 

271 500 kg 

142000 

61000 

100000 

35000 

248000 

586 000 Stück 

307920 kg 

Einzelgewicht 

1,04 kg 

0,44 kg 

0,51 kg 

0,41 kg 

0,45 kg 

0,63 kg 

0,70 kg 

0,30 kg 

0,50 kg 

0.18 kg 

0,54 kg 
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Vorarlbcrg: 

Namensteil 

Branchenverzeichnis 

Gesamtauflage 

Gesamtgewicht 

Wien: 

A-H 

I-Q 

R-Z 

Branchenverzeichnis 

Gesamtauflage 

Gesa m tgewich t 

lBurgenland: 

Namensteil 

Branchenverzeichnis 

Gesamtauflage 

Gesamtgewicht 

Niederösterreich: 

NO 

158000 

136500 

294 500 Stück 

149035 kg 

670000 

670000 

670000 

650000 

2 660 000 Stück 

3807600 kg 

101 500 

91 500 

193 000 Stück 

76570 kg 

119500 

0,71 kg 

'0,27 kg 

1,44 kg 

1,27 kg 

1,12 kg 

1,91 kg 

0,52 kg 

0,26 kg 

0,57 kg 

6958/AB XVIII. GP - Anfragebeantwortung (gescanntes Original) 3 von 25

www.parlament.gv.at



-4-

NW 92500 0,45 kg 

SO 196500 0,96 kg 

SW 164500 0,86 kg 

Branchenverzeichnis 441000 0,89 kg 

Gesamtauflage 1 014 000 Stück 

Gesa m tgewicht 832340 kg 

Steiermark: 

Graz 215000 0,85 kg 

Nord 157000 0,71 kg 

Süd 151 000 0,69 kg 

Branchenverzeiclmis 410 000 0,87 kg 

Gesamtauflage 933 000 Stück 

Gesamtgewicht 755110 kg 

Oberösterreich : 

Linz 190000 0,79 kg 

Nord 100000 0,42 kg 

West 160000 0,73 kg 

Süd 160000 0,73 kg 

Branchenverzeichnis 480000 0,80 kg 

Gesamtauflage 1 090 000 Stück 

Gesamtgewicht 809700 kg 
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Zu Frage J: 
"Geben Sie bitte; den Zeitraum der Verteilung in den einzelnen Bundesländern an! 
Bitte um Auflistun~ nach Bundesländern." 

Die Verteilung der Amtlichen Telefonbücher erfolgte zuletzt in: 

Wien 

Ni ederösterrei ch 

Burgenland 

Oberösterreich 

Salzburg 

Steiermark 

Tirol 

Vorarlberg 

Kärnten 

Zu Frage 4: 

vom 13. Mai bis 7. Juli 1994 

vom 16. August bis 9. September 1994 

vom 28. Juli bis 4. August 1994 

vom 27. Oktober bis 18. November 1993 

vom 22. März bis 8. April 1994 

vom 19. September bis 22. Oktober 1993 

vom 25. April bis 20. Mai 1994 

vom 2. Mai bis 27. Mai 1994 

vom 28. Februar bis 11. März 1994 

"Wie funktionieren die einzelnen Schritte der Anlieferung in den einzelnen Bundesländern: 
a) vom Herausgeber und Verleger zum "zentralen" Postamt 
b) vom Herausgeber und Verleger zum "örtlichen" Postamt 
c) vom zentralen Postamt (Zwischenlager) zu den "örtlichen" Postämtern? 
Bitte um Auflistung nach Bundesländern." 

In Wien erfol!:,"i die Anlieferung der Amtlichen Telefonbücher vom Verleger mittels Spedition 

direkt an die zuständigen Fernmeldebautrupps, welche die Zustellung de~ Amtlichen 

Telefonbücher durchführen .. 

In den restlichen Bundesländern erfolgt die Anlieferung der Amtlichen Telefonbücher vom 

Verleger mittels Spedition entweder zu einer Verteilstelle (Großdienststelle, jedoch nicht 

ausschließlich Postämter) oder auf Grund der geographischen Lage direkt zum Abgabepostamt. 

Von den Verteilstellen werden die Abgabepostämter mit posteigenen Fahrzeugen bzw. durch die 

Bahn versorgt. 
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Zu den Fragen 5 und 8: 
"Bitte um detaillierte Beschreibung der Anlieferung vom "zentralenUPostamt (Zwischenlager) 
zu den "örtlichen" Postämtern, z.8. der LKW - Kapazitäten, Benennung der "zentralen" 
Postämter (Zwischenlager), Angabe der Lagerkapazität auf den "zentralen" Postämtern 
(Zwischenlager), etc.! 
Bitte um Auflistung nach Bundesländern. 

Wie hoch ist die Lagerkapazität für die amtlichen Telefonbücher: 
a) in den "zentralen" Postämtern 
b) in den "örtlichen" Postämtern? 
Bitte um Auflistung nach Bundesländern 7" 

In Wien liefert die Spedition nach Bedarf im die Lageradresse der Zusteller. 

In den Bundesländern erfolgt die Lieferung von den Zwischenlagernzu den Postämtern 

grundSätzlich mittels posteigener Fahrzeuge bzw. mit der Bahn. Folgende zentrale 

Postdienststellen sind auch als Verteilstellen eingerichtet: 

Niederösterreich : 

PASt (PostautosteIle ) Hollabrunn 

PASt Gmünd 

PAStHorn 

PASt Krems an der Donau 

PASt Waidhofen an der Thaya 

PASt Zwettl 

PASt Neunkirchen 

PASt Amstetten 

PA 2500 Baden bei Wien 

PA 2630 Gloggnitz 

PA 2700 Wr. Neustadt 

PA 2870 Aspang 

PA 3100 St. Pölten 

PA 3430 Tulln ' 
\" 
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lBurgenland: 

PASt Oberpullendorf 

PA 8380 .Iennersdorf 

-7-

PA 2700 Wr. Neustadt (u.a. auch Verteilstelle für Burgenland) 

PA 7400 Oberwart 

Oberösterreich : 

PA 4020 Linz (Paketumleitung) 

Postdi rektion Linz 

PA 4010 Linz 

PA 4030 Linz . 

PA 4040 Linz . 

FBAU (Fernmeldebauamt) LinzlIndustriezeile 

FBAU LinziGrillparzerstraße 

FBA (Fernmeldebetriebsamt) LinzJBethlehemstraße 

FBA LinziFadingerstraße 

PA 4600 Wels 

PA 4600 Wels (Paketumleitung) . 

FBA Wels 

PA 4800 Attnang-Puchheim 

VbA (Verbundamt) Schärding 

VbA Steyr 

VbA Gmunden 

Salzburg: 

FBAU Salzburg/Paris-Lodron-Straße 

FBAU SalzburgfLagerhausstraße 
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PA 5020 Salzburg/Telefonbuchversandstelle 

PA 5020 Salzburg/Pauernfeindstraße 

PA 5020 SalzburgiPaketumleitung 

PA 5700 Zell am See/Paketumleitung 

PA 5702 Zell am See/Schüttdorf 

PA 5620 Schwarzach im Pongau 

PA 5400 Hallein 

PA 5500 Bischofshofen 

Steiermark: 

PA 8020 Graz . 

PA 8600 BruckiMur 

Tiroi und Vorarlberg: 

PA 6050 Hall/Tirol 

PA 6960 Wolfurt- Bahnhof 

Kärnten: 

PA 9020 Klagen furt 

FBAU Klagenfurt 

PASt Villach 

PASt Spittal/Drau 

PA 9400 Wolfsberg 

- 8 - . 

Zu den gefragten "Kapazitäten" ist festzustellen, daß durch interne Maßnahmen - den jeweiligen 

Verhältnissen angepaßte - individuelle Regelungen getroffen werden müssen. 

.. 
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Zu Frage 6: 
"Bitte geben Sie an, wieviele Postämter in den einzelnen Bundesländern wie folgt beliefert 
werden: 
a) mit weniger als 500 Garnituren (Garnitur = Namensverzeichnis und Branchenverzeichnis) 
b) mit weniger als 1000 Garnituren 
c) mit weniger als 2000 Garnituren 
d) mit weniger als 5000 Garnituren 
e) mit weniger als 10000 Garnituren 
:f) mit mehr als 10000 Garnituren. 
Bitte um Auflistung nach Bundesländern." 

NÖ Bgld. Sbg. QQ 

a) 369 84 57 233 

b) 130 35 29 90 

c) 66 10 23 46 

d) 29 2 12 19 

e) 5 1 - 6 

f) 2 - 5 5 

Stmk. Tirol Vbg. 

176 100 
.., ... .,., 

84 51 19 

39 28 11 

21 10 10 

8 4 2 

2 1 3 

In Wien werden die 100 Femmeldebautrupps mit je rund 6 000 Garnituren beliefert. 

Zu Frage 7: 
"Welche Postämter werden mit mehr als 5000 Garnituren beliefert? 
Bitte geben Sie die genaue Anzahl der Garnituren pro Postamt an. 
Bitte um Auflistung nach Bundesländern." 

Wien: 

Wiener Postämter werden nicht mit Amtlichen Telefonbüchern beliefert. 

Jaurgenland: 

PA 7000 Eisenstadt 5100 Garnituren 

Ktn. 

142 

36 

23 

8 

2 

-
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Niederösterreich : 

PA 3400 Klosterneuburg 

PA 3300 Amstetten, NÖ 

PA 2500 Baden bei Wien 

PA 2340 Mödling 

PA 3500 Krems a.d. Donau 

PA 2700 Wr. Neustadt 

PA 3100 St Pölten 

Oberösterreich : 

PA 4020 Linz 

PA 4030 Linz 

PA 4040 Linz 

FBAULinz 

PA 4600 Wels 

PA 4800 ~ttna~g-Puchheim 

PA 5020 Salzbll!g 

PA 4060 Leondl ng 

PA 4050 Traun 

PA 4400 Steyr 

PA 4810 Gmunden 

PA 4820 Bad Ischl 

Salzburg: 

FBAU Salzburg 

PA 5020 Salzburg 

PA 5400 Hallein 

- 10 -

5 440 Garnituren 

6330 It 

8460 It 

8660 It 

9220 It 

11 490 It 

, 12 110 " 

105 845 Garnituren 

17000 " 

24850 ,. 

38000 " 

36224 " 

6588 " 

9385 " 

7700 " 

7677 " 

15604 " 

5412 " 

5697" 

12 500 Garnituren 

120025 " 

10 570 " 
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PA 5500 Bischofshofen 

PA 5700 Zell am See 

Steiermark: 

PA 8020 Graz 

PA 8041 Graz 

PA 8045 Graz 

PA 8054 Graz 

PA 8160 Weiz 

PA 8430 Leibnitz 

PA 8600 Bruck/Mur 

PA 8605 Kapfenberg 

PA 8700 Leoben 

PA 8720 Knittelfeld 

PA 6130 Schwaz 

PA 6330 Kufstein 

PA 6370 Kitzbühel 

PA 9900 Lienz/Osttirol 

PA 6050 Hall/Tirol 

Vorarlberg: 

PA 6700 Bludenz 

PA 6800 Feldkirch 

PA 6850 Dornbirn 

PA 6890 Lustenau 

·11·' 

20630 " 

15 124 " 

78 500 Garnituren 

5090 " 

5300 n 

5050 " 

5600 " 

5890 " 

6480 " 

8860 ff 

10800 " 

6230" 

5 735 Garnituren 

6 145 " 

5875 " 

6491 " 

62540 " 

5 824 Garnituren 

11 671 " 

16750 ff 

6508 " 
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PA 6900 Bregenz 14358 " 

Kärnten: 

PA 9020Klagenfurt 

PA 9500 Villach 

38 000 Garnituren 

17600 " 

Zu Fraße 9: 
"Welche Postämter müssen öfter als einmal bei der Anlieferung der amtlichen Telefonbücher 
angefahren werden, bei der Anlieferung: 
a) an die "zentralen" Postämter durch den Herausgeber und Verleger 
b) an die"örtlichen" Postämter durch den Herausgeber und Verleger 
c) von den "zentralen" an die "örtlichen" Postämter durch die Post? 
Bitte geben Sie an, wie oft diese angeliefert werden. 
Geben Sie bitte darüber hinaus für jene Postämter, die öfter als einmal angeliefert werden, den 
Grund dafür an. 
Bitte um Autlistung nach Bundesländern 7" 

Wien: 

Zu Punkt a): trifft für Wien nicht. zu! 

Zu Punkt b): Die Fernmeldebautrupps werden je nach Bedarf vom Verleger mehm1als mittels 

Spedition beliefert. 

Zu Punkt cl: trifft für Wien nicht zu! 

Niederösterreich ; 

Zu Punkt a); 

PASt Hollabrunn 

P ASt Krems a.d. Donau 

4mal 

2mal 
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P ASt Neunkirchen 4mal 

Zu Punkt b): trifft für Niederösterreich nicht zu! 

Zu Punkt cl: Auf Grund zu geringer Lagerkapazitäten bei den nachstehenden Postämtern erfolgt 

eine zweimalige Anlieferung. 

PA 21 00 Korneuburg 

PA 2102 Bisarriberg 

PA 2201 Gerasdorfbei Wien 

PA 3464 Hausleiten 

PA 3860 Heidenreichstein 

PA 3950 Gmünd, NÖ 

PA 3500 Krems a.d. Donau 

PA 2344 Maria Enzersdorf/Gebirge 

PA 2345 Brunn am Gebirge 

PA 2353 Guntramsdorf 

PA 2362 Biedermannsdorf 

PA 2384 Breitenfurt bei Wien 

PA 2511 Pfaffstätten, Bezirk Baden 

PA 2560 Berndorf, NÖ 

PA 2650 Payerbach 

PA 2651 Reichenau an der Rax 

PA 2732 Willendorf am Steinfelde 

PA 2733 Grünbach am Schneeberg 

PA 2734 Puchberg am Schneeberg 

PA 2763 Pernitz, NÖ 

PA 283 I Warth, NÖ 

PA 2880 Kirchberg am Wechsel 
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Oberösterreich : 

Zu den Punkten a) und b): 

PA 4020 Linzje nach Bedarf 

Zu Punkt cl: 

Die örtlichen Postämter werden im Zuge der allgemeinen Kursverbindungen bzw. nach 

vorhandenen freien Kapazitäten in den Schienen- und Straßenpostkursen beliefert. Wenn eine 

einmalige Belieferung aus Gründen der Kapazitätseinschränkung nicht möglich ist, wird das 

Einvernehmen mit den betreffenden Postämtern hergestellt und die Zulieferung auf mehrere 

Tage aufgeteilt. 

Salzburu: 

Zu den .Punkten a) und b): 

PA 5020 Salzburg je nach Bedarf 

Zu Punkt c): wie Oberösterreich 

Steiermark: 

Zu den Punkten a) und b): 

PA 8020 Graz bis zu 10mai 

PA 8600 BTUck/Mur bis zu 10mal 

Zu Punkt cl: wie Oberösterreich 
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Zu den Punkten a) und b): 

PA 6050 Hall in Tirol je nach Bedarf 

Zu Punkt cl: wie Oberösterreich 

Vorarlbeq~: 

Zu den Punkten a) und b): 

PA 6960 Wolfurt - Bahnhof je nach Bedarf 

Zu Punkt cl: wie Oberösterreich 

Kärnten: 

Zu Punkt a): 

PA 9020 Klagenfurt 4mal 

FBAU KJagenfurt 4mal 

PASt Villach 5mal 

PASt Spittal 2mal 

Zu Punkt b)' trifft für Kärnten nicht zu! 

Zu Punkt c ): wie Oberösterreich 

- 15 -
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Burgenland: 

Zu den Punkten a) und b): 

PA 7400 Oberwart 

Zu Punkt c): wie Oberösterreich 

Zu Frage 10: 
"Wie werden in den einzelnen Bundesländern die amtlichen Telefonbücher den 
Telefonteilnehmern zugestellt? 
Bitte um detaillierte Beschreibung, inwieweit die Zustellung im Rahmen der normalen 
Postauslieferung erfolgt, erfolgt die Zustellung mit Motorrädern bzw. mit Postautos, welche 
Beförderungskapazität ist vorhanden, etc.?" 

Wien: 

Die Zustellung erfolgt durch Bedienstete der Post außerhalb der Dienstzeit. 

Niederösterreich und JßllIrgenland/: 

Durch Abholung vom Postamt bzw. auf Wunsch des Kunden durch Zustellung außerhalb der 

Dienstzeit. 

Restliche Bundesländer: 

Da während des regulären Zustell ganges eine Zustel1ung nur an verkehrsschwachen Tagen über 

mehrere Wochen verteilt möglich wäre, erfolgt in der Regel die Zustellung durch die Zusteller in 

deren Freizeit mit Privatfahrzeugen. 

Die Mitnahme von Amtlichen Telefonbüchern in motorisierten Landzustellbereichen oder bei 

nicht voller gewichtsmäßiger Auslastung eines Zustellers mit der Normal post erfolgt dann, wenn 
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in der Zustellung der Nonnalpost durch die Mitnahme der Amtlichen Telefonbücher keine 

Verzögerung eintritt. 

Zu Frage 11: 
"Für den Fall unterschiedlicher Auslieferungs- bzw. Zustell systeme stellen sich folgende Fragen: 
a) Gab es je ein bundesweites, einheitliches Auslieferungs-/Zustellsystem? 
b) Seit wann gibt es die unterschiedlichen Auslieferungs-/Zustellsysteme? 
c) Warum gibt es unterschiedliche AusIieferungs-/Zustellsysteme? 
d) Wer ist für die Unterschiedlichkeit der Auslieferungs-/Zustellsysteme auf den verschiedenen 
Hierarchieebenen verantwortlich?" 

Das von der Post praktizierte Zustell-/Abholsystem hat sich seit Jahrzehnten zur Zufriedenheit 

der Kunden bewährt. Die Festlegung, ob die Amtlichen Telefonbücher zugestellt oder abgeholt 

werden, ist abhängig von den jeweils in einem Bundesland vorhandenen regionalen 

Gegebenheiten, sodaß die Zuständigkeit für die Reglung der Zustellung bzw. Abholung der 

Amtlichen Telefonbücher im Bereich der jeweiligen Post- und Telegraphendirektion liegt. 

Zu Frage 12: 
"Wie hoch ist die Kostenreduktion bei der Post bei Einsparung der Hauszustellung?" 

Für die Zustellung der Amtlichen Telefonbücher wird vom Kunden ein Kostenbeitrag samt 

Zustellvergütung eingehoben, der die entstehenden Kosten abdeckt; eine Einsparung kann daher 

nicht stattfinden. 

Zu den Fragen 13 und 14: 
"Was passiert mit den Telefonbüchern, wenn diese dem Telefonteilnehmer nicht zugestellt 
werden können? 
Bitte um Auflistung nach Bundesländern? 

Wieviele Garnituren werden im Durchschnitt in den einzelnen Bundesländern nicht zugestellt? 
Bitte um Autlistung nach Bundesländern." 

Derzeit werden in allen Bundesländern außer Niederösterre.ich und Burgenland die 

Telefonbücher grundsätzlich im Wege der Zustellung an die Kunden abgegeben. 

6958/AB XVIII. GP - Anfragebeantwortung (gescanntes Original) 17 von 25

www.parlament.gv.at



- 18 -

Nichtzustellbare Amtliche Telefonbücher werden beim Postamt zur Abholung bereitgehalten. 

Diese Regelung gilt bundesweit. 

Zu den Fragen 15. 16. 17.25.26.27.28 und 29: 
"Ist es möglich, daß analog der unterschiedlichen Zustellungslösungen der Telefonbücher, die 
alten Telefonbücher im Rahmen der Zustellung von der Post zurückgenommen werden? 

Ist die vorhandene Lagerkapazität auf den "zentralen" bzw. "örtlichen" Postämtern während des 
Verteilungszeitraumes eine mögliche Behinderung für die Rücknahme der Telefonbücher analog 
ihrer Verteilung durch die Post?" 

Ist es möglich, daß am Ende des Verteilungszeitraumes in einem Bundesland, LKW's der Post 
die alten Telefonbücher von den "örtlichen" bzw. "zentralen" Postämtern abholen und zum 
Altpapierrecyder bringen?" 

Gibt es derzeit örtliche, regionale bzw. bundeslandweite Rücknahmen der amtlichen 
Telefonbücher durch die Post? 
Wenn ja, wo? 

Gab es in der Vergangenheit örtliche, regionale bzw. bundeslandweite Rücknahmen der 
amtlichen Telefonbücher durch die Post? 
Wenn ja, wo? 
Warum wurden diese .eingestellt und wer hat dieses veranlaßt? 

Gibt es technische oder ökonomische Gründe die gegen eine Sammlung der amtlichen 
Telefonbücher durch die Post sprechen? 
Wenn ja, welche? 

Gibt es ein bestimmtes Bundesland in dem die Sammlung der amtlichen Telefonbücher durch 
die Post aus technischen oder ökonomischen Gründen nicht sinnvoll wäre? 
Wenn ja, welches und warum? 

Welche K,::mzepte hat die Post selbst für die Sammlung und Wiederverwertung der amtlichen 
Telefonbücher bis jetzt erstellt? 
Bitte um Kurzb~schreibung der unterschiedlichen Konzepte und Angabe der Erstelldaten. 
Woran scheiterte die Realisienmg? 

Aus Lager- bzw. Personalkapazitätsgründen ist im Rahmen der Zustellung die generelle 

Rücknahme der alten Amtlichen Telefonbücher nicht vorgesehen. 

.. 
• 
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Grundsätzlich wäre eine derartige Einsammlung möglich. Allerdings müßtenhiefür 

Sonderfahrten eingerichtet werden. 

Zu den Fragen 18 und 20: 
"Wieviele LKW-Fahrten wären notwendig, um <ien kostengünstigsten Transport der alten 
Telefonbücher von den "örtlichen" bzw. "zentralen" Postämtern zum Altpapierrecycler 
sicherzustellen? 
Bitte um Auflistung nach Bundesländern. 

Wie hoch sind die für den kostengünstigsten Transport der zurückgenommenen, amtlichen 
Telefonbücher von den "örtlichen" bzw. "zentralen" Postämter zum Altpapierrecyc1er 
anfallenden Kosten? 
Bitte um Auflistung nach Bundesländern." 

Da die Variablen (Rücklaufquoten) nicht bekannt sind, kann über die Anzahl der LKW-Fahrten 

bzw. über die Höhe der fiktiven Kosten keine Aussage getroffen werden. 

Zu den Fragen 21 und 22: 
"Muß für denVerkauf der alten Telefonbücher eine öffentliche Ausschreibung erfolgen? 
Wenn ja, geben Sie den gesetzlichen Passus bzw. die postinterne Vergaberegelung an. 

Welche ökologischen Kriterien wären im Falle einer öffentlichen Ausschreibung zu 
berücksichtigen?" 

Der Verkauf alter Telefonbücher müßte im Falle einer allgemeinen Rücknahme nach den 

Bestimmungen der Dienstvorschrift für die Vergabe von Leistungen (Ö-Norm A 2050) je nach 

voraussichtlicher Betragshöhe öffentlich oder beschränkt ausgeschrieben bzw. freihändig 

vergeben werden. Dabei wären engergiesparende Transportleistungen und sachgerechte sowie 

umweltgerechte Entsorgung bzw. Wiedervertung zu berücksichtigen. 

Zu Frage 23' 
"Wie hoch wäre der Erlös aus dem Verkauf der alten Telefonbücher, bei einer Rücklaufquote 
von 50 % bei 
a) einer Direktanliefertmg der Post zum Papierrecycler 
b) der Abholung von den "örtlichen" bzw. "zentralen" Postämtern durch einen Altpapierhändler? 
Bitte um Autlistung nach Bundesländern." 
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Da die generelle Einsammlung von Telefonbüchern nicht vorgesehen ist. können keine 

verbindlichen Aussagen über bundesweite Verkaufserlöse getroffen werden. 

Zu Frage 24: 
"Welche Rücklaufquote müßte erreicht werden, um mit dem Erlös aus dem Verkauf der alten 
Telefonbücher die Rücknahme der amtlichen Telefonbücher zu finanzieren?" 

Unter Zugrundelegung der zuletzt erzielten Preise für Altpapier bzw. der Bedingungen für die 

Abholung der Amtlichen Telefonbücher, kann eine ausgeglichene Bilanzierung auch bei einer 

Rücklaufquote von 100 % nicht erreicht werden. 

Zu Frage 30; 
"Welche externen Konzepte liegen der Post für die Sammlung und Wiederverwertung der 
amtlichen Telefonbücher vor? 
Bitte um Kurzbeschreibung der Konzepte unter Angabe der Autoren und Erstelldaten. Wann und 
durch wen wurden diese Konzepte geprüft? 
Woran scheiterte die Realisierung?" 

Es lie!;,rt einextemesKonzept vor (Konzept von Frau Marion Weichselbaum, Wien; Mai 1994). 

Dieses Konzept wurde von der Post geprüft und aus wirtschaftlichen Gründen als nicht 

realisierbar beWertet. 

Zu Frage 31: 
"Hat die Post bisher Ökobilanzen zur Herstellung bzw.lund Wiederverwertung der amtlichen 
Telefonbücher in Auftrag gegeben bzw. erstellt? 
Wenn ja, bitte um Kurzbeschreibung und Angabe des Datums. 
Wenn nein, warum nicht?" 

Die Verwertung erfolgt im Rahmen der allgemeinen Verwertung von Altstoffen wie Papier und 

Textilien, Ferro- und Buntmetalle. Eine gesonderte Öko-Bilanz für Amtliche Telefonbücher 

wurde von der Post bisher nicht in Auftrag gegeben. 

Zu den Fragen 32 und 33: 
"Welche ökologischen Kriterien rur die Produktion der amtlichen Telefonbücher wurden von 
Seiten der Post bei der Vergabe dem Herausgeber und Verleger vertraglich auferlegt? 

Wie und wann erfol!;,rte bzw. erfolgt die Kontrolle dieser Kriterien?" 
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Bei der Ausstattung der Amtlichen Telefonbücher ist die nach dem jeweiligen Stand der Technik 

umweltfreundlichste Variante zu wählen. 

Alle A TB und ÖA TB tragen Umweltzeichen der "Höheren Graphischen Lehr- 'und 

Versuchsanstalt" (Gutachten 1780/911G). Die verwendeten Materialien, die 

Herstellungsmethoden und die beauftragten Finnen werden nach der Verleihung des 

Umweltzeichens von dieser staatlich autorisierten Versuchsanstalt laufend geprüft und 

überwacht. 

Zu den Fragen 34 und 35: 
"Wie hoch ist der Altstoffanteil des derzeit für die Telefonbuchproduktion verwendeten 
Druckpapieres? 

Unter der Annahme, daß der Altstoffanteil gleich 0 ist: Gab es früher Produktionen mit einem 
höheren Altstoffanteil? 
Wenn ja, wie hoch war der Altstotlanteil und warum wurde diese Produktion aufgelassen?" 

Umschlagkarton 95 % Recyclingmaterial 

weißes Kernpapier70 % Altpapieranteil 

gelbes Kernpapier 20 % Altpapieranteil 

Zu Frage 36: 
"Finden Sie nicht Herr Minister, daß aus ökologischer Sicht der Einsatz eines hohen 
Recyclingfaseranteils für ein derart kurzlebiges Konsumprodukt wie Telefonbücher sinnvoll 
ist?" . 

Dem Hersteller der Telefonbücher ist vertraglich vorgeschrieben, jene Ausstattung zu wählen, 

die nach dem jeweiligen Stand der Technik die umweltverträglichste Variante darstellt. 

Zu den Fragen 37 und 38: 
"Wurden bis jetzt von der Post Private mit der Verteilung der ATBs beauftragt? 

Warum hat die Post, obwohl sie die Produktion nach außen vergeben hat, die Verteilung selber 
behalten? 
Gibt es dafür einen gesetzlichen Grund?" 
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Die Möglichkeit zur Verteilung der Amtlichen Telefonbucher durch Privatfirmen wurde seitens 

der Post geprüft; entsprechende Anbote wurden jedoch nicht eingebracht. 

Zu Frage 39: 
"Wird bei der nächsten Ausschreibung der Produktion der Telefonbücher auch die Verteilung 
nach außen vergeben?" 

Der Vertrag mit der Firma Herold endet mit der Auslieferung der Ausgabe des Amtlichen 

Telefonbuches 1997/98. Über die dann zu treffenden Maßnahmen kann derzeit noch keine 

verbind]ic~e Aussage getroffen werden. 

Zu Frage 40: 
"Bitte geben Sie an - nach Bundesländern geordnet und unter Angabe der jeweiligen 
Auflagenhöhen und des jeweiligen Gesamtgewichtes - in welchen Orten AÖTBs (amtlich
örtliche Telefonbücher) ersc~einen?" 

Die nach Bundesländern geordneten Auflagehöhen und Gesamtgewichte können der 

nachstehenden Aufstellung entnommen werden. 

BURGENLAND 

Auflage Ort Gesamtgewicht (kg) 

18.300 Oberwart 2654 

14.500 Güssing/Jennersdorf 1740 

20.400 Eisenstadt 3264 

13.300 Oberpullendorf 1463 

16.600 Neusiedl/See 2075 

12.600 Mattersburg 1386 

NTEDERÖSTERREICH 

Auflage Ort Gesamtgewicht (kg) 
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] 9.800 Mistelbach/\Volkersdorf 2871 

17.900 Purkersdorf/Neulengbach 2864 

12.500 Klosterneuburg 1563 

44.600 Wr. Neustadt 12042 

48.400 Mödling 15488 

17.000 Gmünd 2295 

16.100 Kl!>sterneu bu rg 2174 

16.100 Amstetten 2254 

19.200 Tullo 2880 

11.200 8tockerau 1120 

17.400 BruckILeitha 2175 

33.800 BadenlWien 7436 

11.300 WaidhofenlThaya 1130 

23.200 Neunkirchen 3596 

24.400 Krems 4148 

27.700 Gänserndorf/Großenzersd. 4986 

23.000 8t. Pölten 5290 

STlElERMARK 

Auflage Ort Gesamtgewicht (kg) 

11.300 Knittelfeld 1074 

27.500 Leibnitz 5088 

20.500 . Hartberg 2870 

19.900 Voitsberg 2687 

27.600 lF eId bacb/Fürstenfeld 4968 

19.900 Graz/lUmgebung 2886 

26.800 Weiz 4556 
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OBERÖSTERREICH 

Auflage 

46.000 

22.000 

38.000 

KÄRNTEN 

Auflage 

25.300 

19.500 

24.000 

SAlLZBURG 

Auflage 

17.500 

24.700 

24.500 

THROIL 

Auflage 

21.500 

25.700 

23.100 

Ort 

Linz Land 

Linz Umgebung Nord 

Wels 'Umgebung 

Ort 

Villach 

Wolfsberg 

Spittal/Drau 

Ort 

Hallein 

St. Johann 

" , Zell/See 

Ol"t 

HalllTirol 

Kufstein 

Schwarz 

- 24-

Gesamtgewicht (kg) 

16100 ' 

4620 

11780 

Gesamtgewicht (kg) 

6325 

3413 

5760 

Gesamtgewicht (kg) 

2800 

5928 

5880 

Gesamtgewicht (kg) 

3978 

5654 

3581 
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Zu Frage 41: 
"Wie werden diese zugestellt?" 

Die AÖTB werden wie Massensendungen ohne Anschrift zugestellt. 

Zu Frage 42: 
"Gibt es eine Möglichkeit für den Telefonteilnehmer auf die Zustellung der AÖTBs zu 
verzichten? 
Wenn ja, wie?" 

Der Empfänger ist berechtigt, die Übernahme des AÖTB ohne Angabe des Grundes zu 

verweIgern. 

Zu den Fragen 43 und 44: 
"Schätzen Sie ab, ob in Orten in denen AÖTBs verteilt werden, die Anzahl der Verzichter 
auf die A TBs größer ist, als in Orten in denen keineAÖTBs verteilt werden? 

Gibt es zu dieser Problematik eine exakte Statistik? 
Wenn nein, warum nicht?" 

Die Quote der möglichen Verzichte kann nicht abgeschätzt werden, da weder Statistiken 

noch ausreichende Erfahrungswerte zur Akzeptanz der AÖTB vorliegen. 

ien, am 15. September 1994 
Der Bundes inister 
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